



ENVÍA EXTRAÑAMIENTO A LA EMBAJADA DE EU

# La SRE protesta por las críticas de Ken Salazar

La cancillería mandó una nota diplomática luego de que el embajador afirmó que fracasó la estrategia de abrazos, no balazos aplicada en el sexenio anterior

POR ENRIQUE SÁNCHEZ

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) envió una nota diplomática a la Embajada de Estados Unidos en México, tras las declaraciones de Ken Salazar respecto de la estrategia de seguridad del sexenio pasado.

“México manifestó su extrañamiento por los mensajes”, indicó la cancillería en un escueto comunicado, en el que no dio más detalles.

Antes, en una conferencia, Salazar afirmó que la política *abrazos, no balazos* –implementada durante la administración anterior– no funcionó para contener a la delincuencia organizada.

“Le dicen al pueblo que no hay problema y esto no está basado en la realidad. (Tener) un problema grave y hablar que no hay problema y echarles la culpa a otros no es lo que se requiere para la colaboración”, criticó.

Al hacer un balance sobre la relación bilateral, señaló que el expresidente Andrés Manuel López Obrador dejó de coordinarse con Estados Unidos para atender este problema e incluso rechazó ayudas en materia de seguridad por alrededor de 32 millones de dólares.

Salazar deseó éxito a la presidenta Claudia Sheinbaum en el combate contra la delincuencia organizada. Le recomendó que replique lo que hizo en la Ciudad de México, al dotar de mayores recursos al fortalecimiento de las policías y dejando de lado la austeridad republicana, pues consideró que esta medida deja sin salarios dignos a los uniformados, por lo que caen en corrupción o se pasan a las filas de los grupos criminales.

PRIMERA | PÁGINA 7


**KEN SALAZAR**

# “Hoy, México no es seguro”

**LA ESTRATEGIA DE ABRAZOS NO BALAZOS de la anterior administración no funcionó, afirma el embajador de EU en nuestro país**

POR ENRIQUE SÁNCHEZ  
 esanchez@gimn.com.mx

México no es seguro hoy, porque la estrategia “abrazos no balazos” de la anterior administración no funcionó, aseguró el embajador estadounidense, Ken Salazar.

Al hacer un primer balance sobre los distintos temas de la relación bilateral, el diplomático lamentó que el gobierno del entonces presidente López Obrador rechazara apoyos por más de 32 millones de dólares en materia de seguridad, por un

asunto ideológico.

Al tiempo de desear éxito a la presidenta Claudia Sheinbaum en esta materia, y en general en su gobierno, le recomendó que replique lo que hizo en la Ciudad de México, dotando de mayores recursos económicos al fortalecimiento de las policías en el país y dejando de lado la llamada austeridad republicana, que no hace sino provocar que los elementos, por los bajos sueldos que tienen, caigan en corrupción o se alíen con el crimen organizado.

“La estrategia *abrazos no balazos* no funcionó; hay que cumplir con la ley. Le dicen al pueblo que no hay problema

y esto no está basado en la realidad.

“Un problema grave y hablar que no hay problema y echarles la culpa a otros no es lo que se requiere para la colaboración”, afirmó.

Respaldó los trabajos del gobierno actual para combatir la corrupción, pero también mantener una mayor coordinación con su mayor socio, que es Estados Unidos.

“Desafortunadamente esa coordinación ha fallado en el último año, en gran parte porque el Presidente anterior no quiso recibir el apoyo de Estados Unidos, cerró la puerta a inversiones arriba de los 32 millones de dólares porque no quería que

esa inversión llegara a México para ayudar en la seguridad del pueblo mexicano”, sostuvo.

El embajador habló de los riesgos que tiene México en materia de seguridad: austeridad, sistema de justicia con corrupción e impunidad.

“Por muchos años se ha hablado que todo está bien en México, que todos tienen seguridad; ahora vemos lo que está pasando en Sinaloa, en los alrededores, las muertes que se ven dondequiera. Hablar de que no hay problema es negar la realidad, lo que pasó con el padre Marcelo, en Chiapas... la realidad es que hay un problema muy grande en México”.



Por muchos años se ha hablado que todo está bien en México, que todos tienen seguridad; ahora vemos lo que está pasando en Sinaloa.”

“La estrategia *abrazos no balazos* no funcionó... le dicen al pueblo que no hay problema y esto no está basado en la realidad”.

**KEN SALAZAR**  
EMBAJADOR DE EU EN MÉXICO

Foto: Pável Jurado

## Cancillería envía nota diplomática

La Secretaría de Relaciones Exteriores informó que envió una nota diplomática a la Embajada de Estados Unidos en México, por las declaraciones realizadas ayer por el embajador Ken Salazar, respecto a la estrategia de seguridad del Gobierno de México.

“En la nota, México manifestó su extrañamiento por los mensajes emitidos por el actual embajador de Estados Unidos en nuestro país”, indicó la cancillería.

Durante la conferencia de prensa, el diplomático afirmó que la estrategia de *abrazos no balazos* de la

administración del presidente Andrés Manuel López Obrador no funcionó para contener a los grupos del crimen organizado.

Señaló que el ahora expresidente dejó de coordinarse con Estados Unidos para atender este problema e incluso rechazó ayudas en materia de seguridad por alrededor de 32 millones de dólares.

El embajador Salazar confió en que la estrategia de seguridad de la presidenta Sheinbaum tenga éxito, siempre y cuando privilegie la inversión en el fortalecimiento de las policías, tal como lo hizo en la Ciudad de México, se combata la impunidad en el sistema de justicia y se fortalezca la coordinación con su país.

— Enrique Sánchez